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本 报 讯 8 月 1
日，州科技局在西宁
召开黄南州“三区”科
技人才专项计划推进
会。此次推进会的主
要任务是总结 2014
年以来“三区”人才服
务基层工作，安排部
署下阶段工作任务，
听取“三区”科技专家
对基层服务工作情况
经验介绍，各县政府、
有关部门与专家进行
现场工作对接，以此
推动全州“三区”科技
人才服务基层工作迈
上新台阶。

州 林 业 站 负 责
人、青海大学段晓明
教授、青海大学杨国
柱教授和才让南加教
授结合在我州开展调
研和科技帮扶工作所
取得的收获分别做了
交流发言，提出了存
在的问题，并对下一
步如何更好地开展科
技帮扶工作提出工作
设想。州科技局局长
辛海萍就 2014 年以
来“三区”人才服务基
层工作进行了简要总
结，并对下阶段工作
任务进行安排部署。

省科技厅副厅长
周卫星对黄南州“三
区”人才支持计划工
作给予了充分肯定。
他说，2015年，核准选
派“三区”科技人才89
人。目前大部分选派
的省、州级科技人员
围绕受援地主导产业

和特色产业，开展了次数不等的实地服
务，做出了一定的成绩。

副州长马金刚要求，各县政府及
科技部门要高度重视“三区”人才工
作，要强化组织，精心安排，明确责任，
各负其责，制定办法，规范管理。要准
确把握现阶段科技工作的主攻方向。
把思想和认识统一到省、州委的安排
部署上来，加大工作力度，使科技在我
州经济社会发展和精准扶贫中发挥积
极的作用。

会上，四县主管副县长结合各县
实际提出了科技帮扶需求，并与相关
专家进行了现场帮扶对接。专家们对
下一步如何进一步开展服务工作作了
表态发言，对我州科技工作提出了具
有科学性的意见建议。
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本报讯（记者 韩丽） 近日，香港卫视慈善基金会利
用学校暑假期间，组成眼科专家义诊组，来我州进行为期
一周的“光明使者青藏行”眼科义诊活动。

香港卫视慈善基金会从2010年开始至今，组织国内
外大学生志愿者到青海藏区支教已六年有余。支教中，他
们发现，高原地区一年四季紫外线照射强烈，藏区大人和
孩子习惯性皱眉眯眼。因此，患斜视、弱视，翼状胬肉、青
光眼、白内障等眼疾者很多，由于经济及医疗条件所限，得
不到正规治疗，严重影响孩子的健康成长。支教教师将这
些情况反馈给北京儿童医院眼科主任于刚，于刚多方争
取，并协同北京部分知名眼科专家利用暑假期间组成眼科
专家义诊组，来我州进行为期一周的眼科义诊活动。

活动中，义诊组将免费发放药物提前邮寄到我州同
仁县，州政府协调州医院提前做好150至200名左右患者
筛查准备工作，义诊组由北京儿童医院眼科院长助理眼
科主任医师于刚，北京北大三院眼科主任医师郝燕生，北
京美尔目眼科医院院长叶子隆，河北张家口眼科医院眼
科副主任医师张丰等特级专家组成。此次义诊他们还深
入同仁县城附件村落调查藏族同胞眼疾情况，到支教学
校宣讲爱眼科普知识，调查学生眼疾情况。

期间，专家们耐心细致地解答患者患者的病情询问，并
现场为眼病患者讲解部分眼疾的形成和预防方法，让群众
得到免费检查的同时，了解了很多眼部保健的专业知识。

郝燕生教授在接受记者采访时说，这次受香港卫视
慈善基金会委托，主要是针对儿童眼疾，也包括一些成年
人的眼疾进行义诊活动，我们发现，有些眼疾患者的病情
比我们想象得要严重很多，这在内地也需要高手解决。
虽然此次筛查人数不多，但是后续治疗等都很重要，希望
此次义诊首先立足于州医院眼科，其次能得到友好医院
的技术支持，再次基金会支持患者到北京进行进一步的
治疗，帮助他们重见光明。

10岁的娘毛先在一次炸伤中伤及眼睛，这个右肢被
截肢的女孩在州医院和西宁接受过治疗，但此次检查发
现她右眼角膜白斑，无晶体眼，左眼人工晶体术后发障，
需右眼二期植入人工晶体。左眼需进行发障切除术，叶
子隆院长表示，他们将带这个孩子到北京继续治疗。

前来咨询的李本才让跟记者说，我听说今天北京的
专家在州医院免费义诊，就带了几位近视的学生过来检
查，专家和医护人员检查的非常仔细，真的很感谢。

“光明使者”在黄南

本报讯 （记者 王玉兰） 8月 3日，
甘肃省兰州市委宣传部常务副部长朱
建军携兰州市各区宣传部长及宣传口
主要负责人一行28人，就黄南热贡文化
产业进行参观考察。

在短短两天的时间里，考察团先后参
观考察了同仁县热贡画院、同仁县仁俊热
贡艺术有限责任公司和龙树画苑。考察
团一致认为，同仁县的确是一片艺术浸润
的土地，更是一片因艺术而增值的金色谷
地，这片肥沃的土地已走出了一条以文化
产业带动群众增收的致富之路。

期间，考察团一行还赶赴同仁县四
合几村观看了一年一度的热贡六月会。

对同仁县这种藏族、土族特有的，已流传
了 1400余年的传统民间祭祀活动和具
有原始宗教氛围浓烈、文化形态与文化
内涵复杂而丰富的人文现象，产生了浓
厚的兴趣，给与了高度的评价。

考察团认为，热贡文化尤其是唐卡
画师和市场的对接需要一座桥梁，只有
沟通了，热贡艺术产品才有销路，了解了
市场的需求，供给方在产品设计上尽可
能地满足客户需求，这样才会出现供需
两旺的市场景象。表示愿意为热贡唐卡
在兰州提供展示的平台，并与黄南州委
宣传部初步达成兰州创意文化产业园与
黄南州文化产业项目合作相关事宜。

兰州文化考察团黄南行

近日，同仁县治安、派出所等部门对辖区内的宾馆、出租房屋、茶艺、餐厅等行
业场所进行清查。截止目前，查处赌博案件9起，处理人员40人，罚款金额28500
元，收缴赌资12850元，收缴大型钓鱼机15台、老虎机30台、麻将机15台、麻将20
副。进一步净化了社会风气，保持打击赌博违法犯罪活动的高压态势，切实维护社
会治安秩序稳定。 同仁县公安局 供

泽库讯 泽库县认真捕捉高原农作物外销市场需求
信息,引进新品种，年初在宁秀乡、和日镇及巴滩牧场开
展了千亩高原样板农作物试种工作,共种植人工蕨麻251
亩、玛咖 10亩、玉米 25亩、马铃薯 15亩、新品种油菜 500
亩、多年生苜蓿 30亩，在优良饲草实验种植基地托种箭
舌豌豆、黑白燕麦共300亩。目前，样板区各类高原农作
物长势喜人，丰收在望。

泽库县高原农作物长势喜人

本报讯（通讯员 赵生满） 8月6日，
州人大常委会主任李加才让带队，组织
部分省州人大代表，在热管委主任马建
宏及州政府和热管委相关负责人陪同下
视察了热贡文化生态保护区建设工作。

视察组实地查看了仁俊画苑泥塑传
习中心和龙树画苑唐卡传习中心，听取
了热贡生态保护区工作开展情况汇报，
并召开座谈会，各位代表从进一步挖掘
热贡文化深刻内涵，规范唐卡等文化产
品质量管理，强化热贡文化的传承力度，
加快文化保护的立法进程等方面提出了
意见建议。

李加才让指出，我州富集的文化资
源，是带动和促进全州经济社会发展的
巨大财富。要把发展热贡文化产业和文
化旅游业作为我州的支柱产业之一抓紧
抓实。在“十三五”规划中要进一步明确

“文化带动旅游，旅游促进文化”的总体
思路和“北依西宁、南望九寨”的文化发
展大战略，加大对热贡文化的研究、挖

掘、保护、开发和宣传力度，把“热贡文
化”推向全国、推向世界。

李加才让强调，要树立正确的保护
理念，将热贡文化保护区建成一个可以
避免外来文化和糟粕文化冲击的相对安
全稳定的文化环境，不能丢掉优秀传统
文化的基因。管委会要认真贯彻落实全
州文化发展工作大会精神，根据州委、州
政府提出的工作思路，进一步完善四大
工作职能，明确自身工作任务，从热贡文
化挖掘研究、传承保护等方面拿出一些
切实可行具体措施，加大工作力度。多
举办科级以上干部培训班，普及热贡文
化保护区建设的重大意义及相关内容知
识，改变“内冷外热”局面。尽快设立以
政府为主导，以国家及省、州工艺美术大
师组成评委的热贡唐卡鉴定中心，制定
唐卡鉴定管理办法，统一鉴定标准。管
委会要主动作为，积极参与涉及热贡文
物保护的建设规划的审查，提出控制性
要求和指导性意见，避免跨越文化生态

红线的现象发生。
省州代表建议，政府要采取有效措

施保护好热贡地区人文与自然环境、古
文化遗存和原生态文化、非物质文化的
整体风貌，加大对非物质文化遗产传承
的保护。督促各部门在各县乡镇、村落
规划调整、危房改造、新农村建设、乡村
基础设施改造等涉及非遗保护方面的事
项时，要征求管委会意见。联合工商、税
务等部门开展深入调研，了解掌握我州
文化企业经营状况，制定出台我州文化
企业税收管理办法，促进黄南经济社会
发展。进一步提高思想认识，理顺管委
会的工作关系，明确工作职责，在工作经
费、人员编制等方面给予大力支持。设
立文化生态保护专项基金，加大文化生
态保护项目的争取力度。在全面推进依
法治州进程中，依法加强热贡文化保护
工作显得非常重要，要及早开展《热贡文
化遗产保护条例》的立法工作，推进热贡
文化保护的法制化进程。

强化热贡文化传承力度 加快文化保护立法进程
省州人大代表视察热贡文化保护区建设工作

本报讯 黄南州争取省委、省青少年发展基金会助
学项目“放飞梦想——希望工程圆梦大学行动”近日正式
启动。以帮助贫困大学新生顺利步入大学。截止目前，
已争取到“国酒茅台·国之栋梁”、“希望工程（武汉）助学
基金”、“天佑德·圆梦大学”、“青海共青”、“青港青年交流
促进会”5个助学项目，将为我州69名考入二本以上的贫
困大学生提供 2000元、3000元、或 5000元不等的资助，
资助金额达27.4万元。

我州启动“圆梦大学”助学活动

本报讯 尖扎县按照“应保尽保、应改尽改、应退尽退”
的原则，严格规范工作程序,对农村低保“逐村过”、“逐户
核”，对城镇低保“逐户过”、“逐人核”，杜绝了“关系保”、

“人情保”，进一步做好城乡低保动态管理工作。截至目
前，全县共取消农村低保对象1236户2808人，纳入农村低
保1466户3881人，核减率达41.2%；纳入城镇低保376户
707人，取消356户710人，核减率达50%；发放农村低保金
686.89万元、城镇低保金276.47万元。

尖扎县1466户3881人
纳入农村低保

本报讯 近日，河南县召开全县非公经
济代表人士民族团结进步创建工作座谈会。

会议传达了省州民族工作会议精神。
启龙牧场、聚能活力源有限公司、绿草源食
品有限公司、圣湖出租汽车服务有限公司
等非公企业代表人士介绍了企业发展情况
及目前面临的困难和问题，并结合政府扶
持非公企业的相关优惠政策和企业自身实
际，提出了应对困难的意见建议。与会人
员认真讨论交流，研究解决问题的方法，并
提出指导意见。

会议要求，继续发扬“致富思源、扶
贫济困、回馈社会”的精神，履行好社会
责任，发挥好企业在构建和谐河南中的
重要作用；高举民族大团结旗帜、构筑各
民族共有精神家园为中心，以促进河南
县经济发展为目标，不断深化各民族交
往交融，促进经济可持续发展；抢抓发展
机遇，拓展经营领域，加强管理创新，锐
意进取，使非公经济出现发展速度不断
加快、总量规模不断壮大、质量效益不断
提升的良好态势。

交流共促民族团结 携手共谋企业发展
河南县召开非公经济民族团结进步创建工作座谈会


